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Q&A



1. 한 미 FTA, 왜 해야 하나요?

2. 한 미 FTA 협상 어디까지 왔나요?

3.    한 미 FTA가 체결되면 우리 농업은 어떻게 되나요?

4. 협상대상에서 쌀이 제외될 수 있나요?

5. 민감 품목은 어떤 품목인가요?

6. 민감 품목의 협상 전략은 무엇인가요?

7. 미국산 쇠고기 수입 문제도 한 미 FTA 협상에 포함되나요?

8. 우리나라 위생 검역 제도를 바꾸게 되나요?

9. 협상 타결이후 대책은 무엇인가요?

10. 우리 농업인들의 의견은 충분히 반 되고 있나요?

‘ ‘



1
한·미 FTA,
왜 해야 하나요?

우리나라는 자원이 거의 없고, 시장이 작지만 수출을 통

하여 경제성장에 성공한 나라로 평가받습니다. 현재 우리나라

의 무역의존도는 70%수준, 앞으로 우리 경제가 꾸준히 성장

하기위해서는해외자원과시장을더많이확보하는것이무엇

보다 중요합니다. 

FTA(자유무역협정)은 세계무역기구(WTO)를 중심으로

한 다자간 무역협상과 함께 국제무역체제를 구축하는 두개

의 기둥입니다.

우리나라도 칠레에 이어 미국을 비롯한 여러 나라와 FTA

를 추진하고 있습니다. 미국은 세계에서 가장 큰 시장으로

우리나라가 다른 나라보다 미국시장을 먼저 확보하는 것이

중요합니다.
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한·미FTA 협상

어디까지 왔나요?2004년 11월양국통상장관회담에서FTA를논의하기시작

했으며 2006년 2월 양국이 협상을 개시할 것을 선언하 습

니다. 협상은 6~8주 간격으로 양국에서 번갈아 개최되어

2007년 1월 현재 6차 협상까지 열렸습니다.

양국은 2006년 5월 중순 협정문 초안을 교환하고 1차(6

월), 2차(7월) 협상을 통해 양측의 주요 제도 및 기본 입장에

대한 의견을 교환하 습니다. 9월 개최된 3차 협상부터 품목

별 관세 인하 계획을 논의했습니다. 

4차 협상(10월, 제주)에서는 상대적으로 민감하지 않은

품목을중심으로관세인하계획을구체적으로논의하 고, 5차

협상(12월 미국 몬타나)에서는 민감 품목에 대해서도 상당

히구체적인논의가이루어졌습니다. 이를바탕으로2007. 1월

서울에서 개최된 6차 협상에서는 민감 품목에 대해서 보다

진전된 논의가 있었습니다. 




